

NOMBRE DE LA EVALUACIÓN:

Análisis de Diagnóstico del Programa de Asistencia Social y Refugio

OBJETIVO GENERAL DE LA EVALUACIÓN: Integrar, acompañar y facilitar el proceso de elaboración del documento diagnóstico para el Programa de Desarrollo Social con la participación de los responsables y ejecutores del programa, a partir de la información disponible, el marco normativo estatal y los componentes definidos en la Metodología de Marco Lógico (Identificación del problema, Árbol de problemas, Árbol de objetivos y Matriz de Indicadores de Resultados del programa).

EVALUADOR: NN+R Consultores en políticas públicas S.C.

POSICIONAMIENTO TÉCNICO: Muchas gracias por la presentación. De acuerdo con lo presentado por los consultores, este programa, que atiende una variedad de problemáticas sociales brindando apoyo a la población más vulnerable del Estado, cumple con lo establecido en materia de asistencia social y nuestro Estado se encuentra bien posicionado en el tema. El tipo de centros que más ha crecido son aquellos relacionados a las adicciones. Sin embargo, hay que tomar en consideración las ventanas de oportunidad señaladas, tales como seguir trabajando e impulsando acciones en el tema de adultos mayores, población indígena y migrante y no dejar de lado el tema de mujeres en situación de violencia, cuya situación tanto en el país como en el estado continúan siendo de gran preocupación.

RECOMENDACIONES:

Adultos mayores. Es uno de los grupos de atención que se ha incrementado y debido a la dinámica demográfica en el estado, la demanda de este tipo de apoyo para los adultos mayores continuará incrementando.

Indígenas y migrantes. Son dos grupos de atención que tuvieron un incremento significativo en el uso de los centros de atención y asistencia en los últimos cinco años, por lo que es importante prever lo que el incremento en la demanda de estos grupos puede traer para el Programa.

Mujeres en situación de violencia. Es esencial impulsar y retomar la importancia de apoyar centros de asistencia que atiendan esta problemática. Ya que los datos muestran que el número de mujeres usuarias se ha mantenido en los mismos niveles, y la violencia contra las mujeres ha continuado incrementándose. Sin embargo, de manera preocupante y contraria a la necesidad existente, el número de centros de asistencia para atender a mujeres en situación de violencia ha disminuido.